HOMBRES, LUGARES Y COSAS DE LA MANCHA

Apuntes para un estudio médico - topográfico de la Comarca

POR

RAFAEL MAZUECOS

Concordia

mposible eximirse de las reflexiones sobre el porvenir.

Quienes recuerden los trabajos que se llevan dedicados a la vida pública alcazareña, no han de extrañar la espectación con que esperamos los cambios que se produzcan próximamente en la Villa y el desenvolvimiento posterior de la vida local, ellos nos darán la razón o rectificarán sin apelación las equivocaciones posibles.

Hay dos factores nuevos que pueden modificar los resultados, la desaparición casi total de las personas que encarnaron el espíritu liberal alcazareño, cuyo resurgimiento se debería producir espontáneamente y la brutalidad irresponsable que se ha adueñado del mundo.

La desaparición de las personas no implica necesariamente la extinción de su ejemplaridad que queda infiltrada en las generaciones siguientes y suele rebrotar con más vigor libre de su sombra que sujeto a su tutela, porque esto no es política, es biología, permitiendo la esperanza de que la vida pública alcazareña torne a ser ecuánime y tolerante como lo fue, aún en los momentos de mayor fragor que nos esperen.

Sería deseable que la moral del liberalismo alcazareño retoñara en las organizaciones locales y fortaleciera su poder para contener las influencias exóticas que perturbaran la vida tranquila del lugar.

Fasciculo XLI